

[Inicio / Actualidad](#)

## Actualidad: Noticias

### Las becas máster a desempleados no cumplen las expectativas

Las becas máster a desempleados no han tenido el éxito esperado. El Ministerio de Educación, una vez cerrado el plazo de solicitud de estas ayudas, no ha ofrecido datos oficiales, pero sí se ha producido un goteo de información procedente de las diferentes universidades. Pese a las 50.000 matrículas para másteres que se esperaban cubrir con los 70 millones de euros destinados a esta iniciativa, sólo entre el 4% y el 8% de las plazas para estos postgrados han sido ocupadas.



**Manuel Caro**  
Redacción Aprendemas  
28/11/2009


[Imprimir](#)

[Enviar](#)

[Opinar](#)


## Boletín Gratuito

★ [Alta gratuita](#). Reciba ahora gratis en tu email nuestra gaceta de formación.




Fundación Universitaria Iberoamericana - FUNIBER

## Reportajes

[RSS](#) [Titulares RSS](#)


Educar el talento: la difícil asignatura de la superdotación  
[Ver Reportaje](#)

Cosas que hacer cuando estás en paro  
[Ver Reportaje](#)

Trabajar y opositar en la Unión Europea: 27 países para impulsar tu profesión  
[Ver Reportaje](#)

Oposiciones y cursos profesionales en ACLYS Formación  
[Ver Reportaje](#)

[Ver más Reportajes](#)

## Breves

[RSS](#)

**Valencia, sede internacional contra la pobreza**  
Valencia será sede del Centro Internacional Universitario para la erradicación de la pobreza a parti...

**Inaugurado el Centro de Arte Complutense**  
Con el objetivo de ofertar un espacio de referencia para la innovación creadora y la

Una de las iniciativas integradas dentro del paquete del Plan E (Plan Español para el Estímulo de la Economía y el Empleo) lanzado por el Gobierno de España y anunciada el pasado mes de mayo por su presidente, José Luis Rodríguez Zapatero, no ha cumplido con sus expectativas. Tras el cierre el pasado 16 de noviembre del plazo de solicitud de las becas de matrícula a másteres oficiales para titulados españoles y extranjeros entre 25 y 40 años que reciban la prestación por desempleo, varias universidades han ofrecido datos con cuentagotas de la aceptación de esta iniciativa entre sus títulos y no se acercan a lo esperado.

El pasado 30 de octubre el Ministerio de Educación tomó la decisión de ampliar el plazo para becar la matrícula de un Máster Oficial a personas en situación de desempleo. De esta forma, el plazo que en un principio finalizaba ese día, se extendió hasta el 16 de noviembre con la novedad de que el programa también se ampliaba a extranjeros. Y es que, según apunta un [artículo publicado por El País](#), en algunos centros que ofrecen casi medio millar de plazas, sólo se han gestionado una treintena de solicitudes.

El objetivo con el que nacieron estas becas fue contribuir a “la lucha contra el desempleo al tiempo que se desarrollan estas nuevas enseñanzas universitarias”, como se señalaba en su convocatoria oficial. Y las opiniones sobre dónde ha estado el fallo de esta interesante iniciativa apuntan a causas tan diversas como la falta de promoción, la acumulación de demasiados requisitos o el escaso tiempo de antelación con el que se han lanzado las ayudas.

Para muestra un botón. El modelo en el que se basó esta iniciativa del Gobierno fue la propuesta de la Universidad de Alcalá de Henares de ceder el 10% de las plazas de sus cursos de tercer grado a parados. Tras el anuncio desde el Ejecutivo nacional, la UAH decidió que ambos programas convivieran con el resultado de que el primero ha tenido mucha mayor demanda. Al respecto, Virgilio Zapatero, rector de la universidad madrileña, supone que la clave está en el “esfuerzo realizado en la promoción” por parte de su institución, a través de su web y del envío de correos electrónicos informativos a su red de casi 60.000 ex alumnos.

Pero esta mala aceptación se entiende menos si, atendiendo a los datos del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE), se observa que hay 260.000 personas que buscan empleo entre 25 y 40 años con estudios universitarios. Y aunque de este total, obviamente, no todos reciben la prestación por desempleo, según la información de El País se estima que un 40% de ellos sí.

Además, la variedad para la elección del máster era muy numerosa. A disposición de todos aquellos que cumplieran con los requisitos estaban cualquiera de los másteres oficiales que ofrecen las 46 universidades públicas españolas. Y la única condición por la que se debe reintegrar el importe de la matrícula es por el abandono de los estudios, siempre y cuando el motivo no sea la reincorporación laboral del estudiante.

Por poner algunos ejemplos, en la Universidad de La Laguna, en Tenerife sólo solicitaron estas becas 29 personas cuando, según el Instituto Nacional de Estadística, hay 40.000 parados con estudios superiores en Canarias; en la Universidad de Castilla-La Mancha fueron 76; entre las 9 universidades públicas de Andalucía, que ofrecen un total de 331 másteres oficiales, sólo 800 solicitudes; y en la Universidad de Santiago de Compostela nada más que 106. Por su parte, la universidad más grande de España en número de alumnos, la UNED, sólo ha recibido 240 peticiones.

“Me consta que el límite de edad de 40 años ha dejado a mucha gente fuera”, añade en el artículo citado María del Carmen García Garnica, directora adjunta de la Escuela de Posgrado en la Universidad de Granada, como una de las posibles causas de la falta de éxito de la convocatoria. Eso sí, la parte positiva para los pocos que sí han solicitado estas becas-máster para desempleados y cumplen con los requisitos es que no tendrán problemas para recibirla, pues en las bases del programa se recordaba que en caso de agotarse la partida presupuestaria, se atendería a los candidatos en función de criterios de renta.

integración soc...

**González Trevijano, de nuevo rector de la URJC**  
Pedro González-Trevijano, catedrático de Derecho Constitucional y actual rector, ha revalidado su ca...

**La UPC recibe el Premio Universidad Empresa**  
La Universidad Politécnica de Cataluña (UPC) ha sido galardonada en la cuarta edición de los Premio...

**La jubilación no es excusa para dejar de trabajar**  
¿Hay vida laboral más allá de la jubilación? Para los trabajadores británicos la respuesta está muy ...

[Ver más Breves](#)

Más información:

[Ampliado el plazo de másteres gratis a desempleados, también a extranjeros](#)

[Las preguntas más frecuentes sobre las becas máster a desempleados](#)

 [¿Quieres Opinar tú? | \[Volver al histórico de Noticias\]](#)

    

Escribe tu opinión.

**Las becas máster a desempleados no cumplen las expectativas. (28/11 /2009)**

(max. 1500 caracteres)

Nombre

Apellidos

Apodo

Email

Deseo recibir información periódica vía e-mail sobre el sector de la Formación/Educación.

Escriba los caracteres que vea en la imagen:

